

mos decir, porque tenemos que esperar a cuánto asciende la inversión privada y terminar de elaborar el plan director. Ahora mismo nos cuesta mucho hacer una estimación. Sabemos lo que se han gastado en otros eventos, pero no podemos precisar lo que se va a gastar aquí. Espero que para abril o mayo tengamos ya el plan director, con una previsión exacta de plazos, cantidades y necesidades.

**-Noto cierta cautela, quizá es porque el proyecto no es muy conocido y parece que hoy día cualquier gasto que no sea en sanidad o educación parece un despilfarro... ¿puede ser?**

-Yo mismo soy un ciudadano al que le preocupa que los recortes afecten a las conquistas sociales. Seguramente sea una cautela inconsciente. Nuestra responsabilidad va encaminada a colaborar con las instituciones para canalizar que en esto no de derroche absolutamente nada y sobre todo para que las inversiones que se hagan traigan un retorno muy superior a la inversión que se haga. Que todo lo que se invierta signifique que Granada y su entorno tienen más posibilidades de futuro. Claro que hay que tener prudencia y en Granada es cierto que no ha calado nada. Tenemos que explicarlo, y a eso nos vamos a de-

#### RETORNOS

” Que todo lo que se invierta en la Universiada signifique que Granada y su entorno tienen más posibilidades de futuro”

dicar en las próximas fechas.

**-¿Por dónde han empezado?**

-Gracias a Isabel Nieto, el otro día nos reunimos con promotores y constructores de Granada, y al final algunos nos decían que teníamos que explicar esto, porque así nos va a ser mucho más fácil incorporar ayudas y crear alianzas si la gente entiende qué es la Universiada.

**-Antes ha mencionado la palabra retorno. Si todavía no está cerrado el apartado del presupuesto, lo de los retornos tiene que ser una quimera...**

-No es que no estén cerrados los presupuestos. Lo que no sé es cuantificarlos. Pero vamos a hablar de retornos concretos. La Sierra ha hecho sus instalaciones, que ya estaban previstos en su estrategia de crecimiento y la Universiada le ha venido como agua de mayo. Ahora hay una pista Universiada, que compatibiliza la práctica del esquí turístico con una competición, y esa estructura incrementa el potencial de la Sierra enormemente. Que tengamos el *half pipe* más grande de Europa es un impacto sobre una clientela que va a encontrar un atractivo especial en Sierra Nevada, sobre todo para la gente joven. Eso es retorno, la reinversión en las pro-



Aurelio Ureña, durante la entrevista.

REPORTAJE GRÁFICO: MIGUEL RODRÍGUEZ

pías instalaciones. Si ponemos hielo abajo, hay que tener en cuenta que en muchos kilómetros alrededor no hay esa oferta, y por noticias que nos llegan, sabemos que a la gente que practica deportes de hielo le gusta el sol y practica el golf. El sol está ahí, y hay golf alrededor, si hay un sector de turismo residencial de países con tradición de deportes de hielo que está aquí, eso son expectativas de negocio, retornos, que yo no sé cuantificar. Si 53 países distintos de los que vienen deportistas no tienen a Granada como foco, no conocen la ciudad, y vienen, visitan la ciudad, ven que merece la pena y a partir de ahí se generan nuevos focos de atrac-

ción, habremos dejado otro retorno, que Granada tenga más oportunidades.

**-Habla de cuestiones que ya están, como el sol, el golf y la Sierra. ¿Cómo están las infraestructuras que no están?**

-Faltan el Palacio de Hielo y las instalaciones del esquí nórdico. Con el Palacio estamos trabajando con la Concejalía de Urbanismo, con quienes hicimos una reorientación del proyecto, aprobaron hace poco el nuevo pliego de condiciones, que sí se adecuan a las necesidades de la práctica del hockey y ahí sí se están dando pasos. Ahora estamos viendo qué tipo de participación privada puede existir de cara a que esa

construcción redunde lo menos posible en las arcas municipales y ese dinero pueda venir por otras vías. El tema de La Ragua, donde se harán las pruebas de esquí nórdico, lo dejamos aparcado hasta que comenzó a avanzarse en las instalaciones de hielo. Lo primero que hemos hecho ha sido hablar con el Parque Nacional de Sierra Nevada, queremos ver cuál es la sensibilidad y la disponibilidad de cada una de las partes, porque es un puzzle bastante complejo. La idea es que con la participación de todos, podamos cumplir con un primer mandato que tenemos, que es el desarrollo. A través de esta acción deportiva nosotros tenemos la misión

de intentar generar desarrollo. Y en La Ragua, los datos nos dicen que es una zona que lo necesita. Ahora bien, ese desarrollo tiene que ir con un segundo mandato, que es el adjetivo. Ese desarrollo tiene que ser sostenible. Insisto en que el sustantivo es el desarrollo. Lo que estamos haciendo es dirigirnos a todas las entidades responsables para pedirles su participación, para conocer su opinión y entre todos construyamos ese proyecto que tiene que ser una posibilidad de legado, de impacto y de retorno para una zona que lo necesita.

**-Ya se ha abierto el debate de la ampliación de las pistas Cetursa, un tema en el que todos apuestan por el consenso...**

-El sistema es complejo. Lo primero que queremos hacer es dialogar, y lo segundo creemos que es clave la palabra consenso.

**-En cuanto a La Ragua, también hay dificultades para organizar las pruebas de esquí de fondo...**

-Ese fue un compromiso que se adquirió. Pero parece que hay recovecos, unos de tipo legal, otro parece que son de voluntades. Vamos a tratarlo con delicadeza y por supuesto sin excluir a nadie. Lo que sí hemos comprendido es que este proyecto ofrece unas posibilidades de desarrollo para una

#### SIERRA NEVADA

” Queremos que se asegure que el mandato del desarrollo se cumple con las condiciones de la sostenibilidad”

zona que lo necesita especialmente. Por eso nos hace ilusión que la Universiada llegue allí. Lo queremos hacer con el compromiso de que haya consenso y que se asegure que el mandato del desarrollo se cumple con las condiciones de la sostenibilidad. Representamos a cuatro instituciones, que son Junta, Ayuntamiento, Universidad y Diputación, y son los que tienen poder de decisión. Dentro del punto de vista de nuestra responsabilidad, intentamos luchar por aquello que deje retorno a Granada.

**-¿En qué punto está entonces lo de La Ragua?**

-Tenemos que buscar la mejor solución posible, y si la solución final tiene que ser un cambio legislativo, no somos nosotros quienes tenemos que tomar la iniciativa, tendrán que ser las instituciones públicas que son responsables de este proyecto. Queda mucho recorrido, tenemos que hablar con más gente y más veces con el Parque. Vamos a ver hasta donde podemos llegar con la ley, vamos a estudiar qué se puede hacer. Me gustaría que fuera dentro del consenso, lo que va a repercutir en la imagen que luego tengan los granadinos de la Universiada.